

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy. Mercado 23. Fuera en las principales librerías dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, SABADO 5 DE OCTUBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 130.



D. O. M.

A las 8 y media de la mañana de hoy, en la parroquia de Santa Maria, tendrá lugar el aniversario en sufragio del alma de

D. ANTONIA JUST FERRANDO

de Vitoria

fallecida el 5 de Octubre de 1877.

dando principio por un solemne invitatorio, música del maestro Don Hilarián Eslava, y nocturno.

A las 9 y media misa de *requiem*, música de nuestro conciudadano D. José Jordá.

El viudo, hijas, hijos é hijos políticos, hermano, hermano político y demás parientes de la finada, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á estos religiosos actos de lo que recibirán especial favor.

ALCOY 5 DE Octubre DE 1878.

EL FOTO-GRABADO.

Uno de los grandes descubrimientos modernos con que se ha enriquecido la ciencia, es, sin disputa, el del foto-grabado.

Desde la aparición de la fotografía, la industria y el arte pidieron de consuno que, cumpliendo aquella su verdadero objeto, cual es de trasportar fielmente toda clase de imágenes, pudiesen estas transformarse en planchas metálicas y reproducir millares de ejemplares por medio de la tipografía.

Comprendieron así varones tan ilustres como Nicéforo Niepce, al cual corresponde la gloria de

haber proporcionado las primeras pruebas; Niépce de Saint Victor, Faizau, Talbot, Lemaître, Balauz, Poitevin, Garnier, Drivet, Tessié du Motay y otros que, con una laboriosidad digna de encomio, llegaron, si bien por distinto camino, á su verdadero perfeccionamiento.

A pesar de los diversos procedimientos empleados, son incomparables los resultados que se obtienen hasta el punto de no distinguir la copia del original. Tal es la finura y delicadeza de los tonos.

Han sostenido algunos que las pruebas del foto-grabado pueden alterarse. ¿Cómo? ¿Ignoran acaso que interviniendo, como interviene, la fotografía en el procedimiento que nos ocupa, como agente

en que creemos hallar abiertos para estrecharnos los brazos siempre cariñosos del amor ó de la felicidad que eternamente buscamos en torno nuestro!

Por fin el día sagrado, como ellos le llamaban, llegó, y aquella aurora que amanecía haciendo brillar las olas de la bahía en donde se mecían silenciosos los buques que la llenaban, no pudo ser mas bella, mas coqueta.

Sonreía el Océano, de cuyo seno pareciera salir.

VI.

Apenas la ciudad despertaba de su sueño, el débil ruido de las primeras horas de la mañana venía envuelto en el rumor eterno incesante de las olas que rompen contra los malecones del puerto.

Se oían los gritos de los marineros que se despertaban en las lanchas, y los de los grandes buques que se asomaban á los costados, cantando alguna alegre concion dulce recuerdo de su país natal, aquel país en que todo se tiene, amor, padres, y hasta el sepulcro que el marino ve siempre en sus buenos sueños.

Una choza á orillas del mar á cuyo abrigo poder estar al sol que no calienta

de transición entre la imagen y la plancha metálica, no es posible alteración alguna? ¿Ignoran que cuando aquella se obtiene con perfección, las pruebas son tan permanentes como pueden serlo las del grabado á buril y con mas fidelidad si se quiere? ¿No se ha visto repetidas veces que obras de célebres artistas han sido completamente desnaturalizadas por grabadores poco espertos, desfigurando la falta de habilidad la expresión de los dibujos que se le han encomendado?

No negamos que el foto-grabado tenga algunos inconvenientes que puedan hacerse desaparecer. ¿Pero se debe condenar por ello descubrimiento de tal importancia? Evidentemente que no.

Las ventajas que con él pueden reportar el público, los editores y la litografía son inmensos, incalculables. Diganlo sino la reproducción de las obras de arte, de ciencia, manuscritos, geografía y cartografía, que lo mismo en Francia que en Austria se han impreso con una baratura fabulosa.

En otros países el foto-grabado ha tenido numerosas aplicaciones y tendrá muchas más en lo porvenir. La Escuela de Mapas, en Francia, lo emplea para la reproducción de manuscritos, los ingenieros y arquitectos para reducir ó agrandar sus dibujos; los Bancos de Bélgica y de Francia para la fabricación de billetes; varios editores franceses, entre ellos M. Didot, para ilustrar sus libros; algunos tipógrafos para la rápida reproducción de prospectos, ahorrándose la composición y cor-

ya los miembros ateridos por la vejez, un pedazo de tierra que cubran las débiles plantas de los campos hé aquí lo que desea el marinero cuando desde el buque que se mueve entre el vaiven de la marea ven en la playa árboles, chozas, ancianos al sol niños de tez tostada que juegan en el arenal, y que traen á su memoria el recuerdo del país en que tienen sus afecciones, recuerdo que hace rodar una lágrima silenciosa por aquellos rostros atezados y curtidos por todos los vientos y por todas las tormentas.

Pues bien, la aurora apenas iluminaba las aguas con su luz brillante y clara, y las brisas frescas del mar inchaban las velas de los buques prontos á partir.

Una hermosa lancha se balanceaba graciosamente al pié del muelle, y sus velas de cuatro puntas, velas que solo usan en uno de los puertecillos cercanos que parecen tener en esto privilegio exclusivo, asomaban por encima de las murallas.

Los árboles de la calle se inclinaban al paso del viento, algun tanto fuerte de la mañana, las puertas empezaban á abrirse, y los aldeanos atra-

cción de pruebas, por ser imposible los errores.

Además, pueden reproducirse los encajes y bordados fotografiados del natural, como también la música; más á pesar de las inmensísimas ventajas del procedimiento que nos ocupa, el foto-grabado puede matar tal ó cual método de reproducción, pero no matará el arte.

Diremos nosotros lo que el elegante escritor francés M. Tissandier: «El grabado fotográfico que reproduce fielmente la naturaleza en casos particulares y los productos del arte en su generalidad, reproducirá hasta el infinito las obras maestras de nuestros Museos, los cuadros de nuestros grandes artistas, las estampas sepultadas en las carteras de las grandes colecciones nacionales. El retrato fotográfico no ha impedido á Ingres, Cabanel y Flan-drin hacer incomparables obras de este género. La fotoglyphia y el foto-grabado que imprimen los retratos fotográficos de nuestros contemporáneos, no perjudican al arte y prestarán inesperados servicios á la historia, fijando la imagen de los grandes hombres que han honrado la humanidad, y siendo preciso recurso para la ilustración de libros.»

Con objeto de promover la mas pronta recogida de la moneda de cobre y bronce de sistemas anteriores al decreto de 19 de octubre de 1868, se ha circulado por la direccion del Tesoro una real orden del ministerio de Hacienda fijando un plazo, pasado el cual no se admitirá la moneda antigua

Casi al tiempo de dar el reloj de la ciudad cinco lentas campanadas, bajaban por el muelle varias personas que hacían señas á la lancha de que hemos hablado, para que se acercase. Pronto llegó esta, y gracias á la marea que estaba subiéndola, pudo la lancha atracar al muelle.

La primer persona que saltó al bordo, fué una loquilla, traviesa y alegre, que sin miedo sin apoyarse á la callosa mano del patron, puso su pié sobre cubierta haciendo sonar en la madera el ruido de sus pasos. Si la vierais, tan radiante de hermosura, con sus rizos cayendo sobre sus espaldas que cubrían una sencilla manteleta de verano, con su rostro animado, la sonrisa en los labios, la alegría en sus ojos azules, grandes y rasgados, diriais que jamás mujer alguna mal encantadora surcó aquellas aguas como Olivia, que era la persona de quien hablábamos.

Su madre, algunas amigas de confianza y los criados, entraron despues, y esperaron un momento á que el buen comerciante concluyese de dar órdenes para que pasase también á bordo.

El único que quedaba en tierra, era casualmente el que mas deseos tenia

en las Cajas públicas. Sus disposiciones son las siguientes:

1.^a Que conforme á lo ya determinado en el artículo 4.^o de la instrucción de 29 de mayo de 1870, se abone un *dos por ciento* de premio de bonificación á todo el que presente en las Cajas del Tesoro, para cangear por calderilla moderna, cantidad de la antigua que exceda de cien pesetas, comprendiendo esta bonificación lo mismo á particulares que á ayuntamientos y recaudadores; pero en la inteligencia de que ha de ser precisamente por cange, sin que se abone premio alguno por los ingresos en moneda antigua que sin limitación de cantidad están autorizados por las referidas reales órdenes.

2.^a La Dirección general del Tesoro dictará las reglas oportunas en armonía con las que respecto al particular contiene la mencionada instrucción.

3.^a Se prohíbe á los jefes económicos que la calderilla destinada á la refundición tenga salida para ninguna clase de pagos.

4.^a La Dirección general del Tesoro dotará inmediatamente á todas las Cajas de cortadores de mano para la inutilización completa de la moneda antigua.

Leemos en la Italia del 23:

«Leon XIII va á dedicarse á la caza de alondras.

En varias provincias del Norte de Italia hay un sistema de caza muy en boga, llamado *el rocolo*. Consiste en lo siguiente:

Se escoge un terreno algo inclinado, alrededor del cual se plantan malezas hasta formar un espacio cerrado de 30 metros de longitud por 10 de anchura, y se colocan alrededor de las malezas redes de cuatro á cinco metros de altura. En uno de los extremos se construye una pequeña cabaña para el cazador. En el recinto sembrado de insectos y gusanillos se colocan varias alondras atadas, á fin de que sirvan de reclamo á los demás pájaros de su especie.

El cazador está en acecho, y cuando juzga suficiente el número de alondras atraídas toca una campana, con lo cual se asustan los pájaros y se arrojan volando á derecha é izquierda hasta dar en las redes que el cazador ha tenido buen cuidado de desplegar por medio de un bramante, que va á parar en su escondite. Así suele cojerse grandes cantidades de alondras.

Leon XIII cuando era arzobispo de Perusa se entregaba con ardor á este ejercicio. Todos los años á la entrada del invierno se hacía preparar un *rocolo* en el jardín del arzobispado y pasaba en acecho horas enteras.

Parece que ahora ha decidido continuar su diversion favorita, con cuyo motivo se han tomado ya las medidas para establecer un *rocolo* en el jardín del Vaticano.»

Hé aquí un descubrimiento, referido por un periódico de París, que añade una maravilla mas á esta diabólica época de los te-

léfonos, micrófonos y tantos otros inventos como la ciencia actual sugiere á los sabios del día.

El ensayo se ha verificado en casa de M. Ch. du Moncel, miembro del Instituto de París, y en presencia de otras diez personas.

Colocando un cuaderno de papel arrancado de un libro ó cuadernillo de papel de escribir sobre un mueble cualquiera, M. du Moncel puso entre las hojas del papel algunas ligerísimas hojas de estano, formando lo que en física se llama un *condensador* elemental, unió el cuaderno á un teléfono colocado en una habitación apartada, el cual tenía una bobina de inducción en el circuito.

En seguida una persona cantó en el teléfono, y los diez individuos que se hallaban en el otro salon, á una distancia bastante considerable, oyeron que el cuaderno cantaba en *alta voz* con una potencia que le coloca por encima de todos los teléfonos, considerable, oyeron que el cuaderno cantaba en *alta voz* con una potencia que le coloca por encima de todos los teléfonos, considerados como receptores de sonidos.

Este descubrimiento, cuya invención se debe á M. Pollard, oficial de marina, parece estar llamado á obtener grande éxito.

Noticias generales.

Dicen de Granada que una tempestad furiosa que descargó recientemente en Castril ha destruido completamente las cosechas y la mayor parte de los caseríos y edificios, dejando los terrenos de siembra convertidos en árida rambla.

—Para hacer frente al ayuntamiento de Tortosa, á lo desastroso de su situación económica, se ha propuesto suprimir el alumbrado público por gas y retirar la subvención concedida al Instituto de segunda enseñanza, es decir, el medio de quedar á oscuras bajo todos conceptos.

—Al practicarse unas escavaciones en una de las casas inmediatas á la parroquia de Nuestra Señora del Carmen de Mahon, se han encontrado urnas cinerarias, lucernas lacrimatorias, y otros vasos pertenecientes á la época de la dominación romana.

—El 20 de Setiembre se reunieron en Nueva-York las comisiones cervantinas que gestionan la construcción en aquella ciudad del monumento á Cervantes, reinando el mayor entusiasmo por la idea y acordando proseguir los medios de realizarla. El último día del mes debieron celebrar una nueva reunión.

—La Junta provincial de Sanidad acordó que se pida diariamente á los juzgados municipales un estado de las defunciones que ocurran, con expresión de la enfermedad que las haya ocasionado.

—Se ha prevenido por el ministerio de Marina que, con objeto de proteger la industria nacional, todos los pertrechos y efectos que se adquieran por los fondos económicos de los buques de guerra, sean precisamente de procedencia española.

—Los toros de cuerda corridos en Peralta (Navarra) han dado el resultado siguiente: un hombre de cuarenta y ocho años con el brazo atravesado de una cornada; un joven de diez y nueve tal mal parado que se teme que muera otro de diez y ocho con un ojo arrancado de una cornada expuesto á una congestión cerebral, y otros varios con mas ó menos contusiones.

—Además del varietazo y contusión que recibió el espada *Carancha* en

la corrida de toros verificada en Sevilla el domingo, fué pisoteado el picador Bertulesi, que resultó con la clavícula izquierda dislocada, y también salió herido el picador Suarez.

Sección local.

El Sr. Gobernador de esta provincia ha adoptado el eficaz procedimiento de enviar á los pueblos delegados especiales, que hacen efectivos brevisísimamente los descubiertos de los maestros.

Continuando este sistema, abrigamos la esperanza de ver regularizada completamente la situación económica de las escuelas de nuestra provincia.

Habiendo establecido la Comisión provincial celebrar sus sesiones los martes y miércoles de cada semana, se reunió también el día 2, acordando proceder á la recepción provisional de un trozo del camino vecinal comprendido entre Villafranqueza y Tangel, habiéndose nombrado á Don José Porcel y D. Rafael Campos para que asistan como diputados á dicha recepción.

Mucho nos estraña que nuestro hospital, modelo de belleza arquitectónica y condiciones higiénicas, se vea privado de departamentos aislados á donde puedan ir las personas que lo deseen, bien sean de la población ó forasteras, por carecer en sus casas ú hospedajes de la indispensable asistencia.

En muchos hospitales de España hay salones para las personas que, pagando un diario, quieren estar independientes. ¿Por qué, pues, en el nuestro no ha de haber lo mismo?

Esperamos que la Diputación provincial ordenará lo que proceda, y por ello, además de recibir los plácemes del público en general, creará un ingreso que pueda aliviar un tanto los crecidos gastos que el establecimiento ocasiona.

Nos consta que las arcas municipales no están muy provistas de fondos para emprender la necesaria recomposición de las calles; pero no creemos que se encuentren tan mal paradas para no poder destinar una corta cantidad á la limpieza de aquellas que se hallan en estado deplorable.

En algunas de ellas, particularmente la del Mercado, la basura que sacan los vecinos, por causa del continuo regar, ha entrado en fermentación, produciendo malos olores y viciando la atmósfera.

Vamos con cuidado, señores de la comisión, que las cosas no se presenten muy limpias para tolerar estos desmanes.

Precaver es la misión de la Policía Sanitaria, á la que está encomendada la higiene de los pueblos.

Anteanoche con una regular concurrencia se efectuó en el Café de las Delicias el anunciado concierto de guitarra y canto, de que salieron bastante complacidos los asistentes.

Esperamos que el anunciado hoy en la plana correspondiente se verá mas concurrido.

En la semana última no ha habido necesidad de multar á ningún vendedor.

Esto quiere decir que los encargados de la venta han entrado por el camino de la moralidad. Dios quiera que perseveren.

Asi como nos parece bien que la Autoridad dicte bandos referentes á los perros hidrófobos, no nos parece muy acertada la manera con que ahora se cumple el bando.

Antes de ayer por la tarde vimos en la calle de San Mauro caer á uno de esos animales á quien le habia tocado la mala suerte de ser sacrificado.

No se hizo esperar mucho el activo veneno en producir su efecto, pues el pobre animal en el trascurso de muy poco tiempo pasó de la vida á la muerte, no sin haber tenido ántes una agonía terrible, la que fué presenciada por multitud de chiquillos que lo celebraban á carcajadas.

Esto, como se vé, nada bueno enseña; por el contrario, lo que hace es endurecer el corazón juvenil y prepararle á escenas peores. Al municipio toca evitar estos espectáculos, en apariencia insignificantes, pero que tienen mucha importancia por sus malos efectos.

Parece que ha decrecido bastante, sin duda por el cambio de temperatura y las medidas higiénicas adoptadas, la temible plaga de la lepra que invadió varios pueblos de esta provincia. Sin embargo, en breve quedarán terminados los planos y presupuestos del lazareto especial que se vá á construir para los leprosos.

Ha fallecido en Alicante, el día 2 del corriente, la Exma. Señora Doña Manuela Miranda y Randon, viuda del Exmo. Sr. Don Antonio Alcalá Galiano, y madre del Sr. Gobernador de esta provincia.

Séale la tierra leve.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Froilan ob.
SANTO DE MAÑANA.—S. Ntra. Sra. del Rosario y de la Paciencia en S. José y S. Bruno confesor y fundador

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Jefe de día el T. C. Comandante del Bon. Reserv. D. Antonino Romero Hospital y provisiones el capitán del mismo cuerpo D. Eugenio Gimeno.

Hospital Provincial de esta Ciudad.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del día anterior.	54
Entrados.	0
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	54
SECCION DE CIRUGIA.	
Existencia del día anterior.	53
Entrados.	1
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	53

Alcoy 4 de Octubre de 1878.
El Director,
CARMELO MARTINEZ FERR.

Avisos de corporaciones

DON JOSÉ SOLER QUILIS primer Teniente de Alcalde y Presidente accidental del Ayuntamiento de la ciudad de Alcoy.

Hago saber según me participa el Delegado de la Recaudación en esta Ciudad en oficio de ayer: Que la cobranza de las contribuciones territorial é industrial correspondientes al primer trimestre del presente año económico, tendrá efecto en esta Ciudad en los 7 al 12 inclusivos del actual en la casa domicilio del mismo Recaudador sita en la calle de San Nicolás número 77.

Lo que he dispuesto anunciarlo así al público para conocimiento de los contribuyentes y demás interesados.

Alcoy 3 Octubre 1878.

José Soler

Seccion mercantil.

Alcoy 5 de Octubre de 1878.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSERVACIONES.
Alicante, 8 d. v.	3/8	1/2	
Albacete, .	1 1/8	1 1/4	
Almería, .	5/8	3/4	
Barcelona, .	1/4	3/8	
Bilbao, .	5/8	3/4	
Badajoz, .	1	1 1/8	
Burgos, .	7/8	1	
Cádiz, .	5/8	3/4	
Cartagena, .	7/8	1	
Coruña, .	2/4	7/8	
Córdoba, .	3/4	7/8	
Castellón, .	1	1	
Granada, .	3/4	7/8	
Jaén, .	3/4	7/8	
Jerez, .	3/4	7/8	
Lérida, .	3/4	7/8	
Logroño, .	3/4	7/8	
Lugo, .	3/4	7/8	
Madrid, .	1 1/8	1 1/4	
Málaga, .	5/8	3/4	
Murcia, .	3/4	7/8	
Orense, .	3/4	7/8	
Oviedo, .	3/4	7/8	
Palencia, .	3/4	7/8	
Pamplona, .	1 3/8	1 1/2	
Pontevedra, .	3/4	7/8	
Palma, .	3/4	7/8	
Salamanca, .	1 1/4	1 1/2	
S. Sebastian, .	3/4	7/8	
Santander, .	5/8	3/4	
Santiago, .	1/2	3/4	
Sevilla, .	5/8	3/4	
Tarragona, .	1/2	3/4	
Toledo, .	1 3/8	1 1/2	
Valencia, .	1/4	3/8	
Valladolid, .	3/4	7/8	
Vigo, .	1/2	3/4	
Vitoria, .	7/8	1	
Zaragoza, .	5/8	3/4	
Paris 8 dias vista	5,05	8504	
Londres 90 dias fecha	48,90		

Hay colocacion para el papel a los cambios anotados en la columna Dinero. Escasez de operaciones.

Variedades.

ACONTECIMIENTOS IMPORTANTES EN LA HISTORIA DE LA IMPRENTA.

(CONTINUACION)

- 1461-Alber Pfister imprime con los tipos de Guttemberg en Bamberg.
- 1462-Se hacen impresiones en Colonia en el convento de Weldenbach, probablemente por Ulric Zell.
- 1462-Destruida la oficina de Fust y Schiffer, á causa del sitio de Mentz, se dispersan los impresores y llevan el secreto del procedimiento á otros países.
- 1462-Adolfo de Nassau hace á Guttemberg caballero de su corte por medio de un diploma oficial.
- 1465-Se empezaron á usar láminas delgadas del metal de los tipos entre las líneas impresas, empleadas por primera vez en una edicion de Ciceron publicada por Schoiffer en Mentz.
- 1465-Aparecieron los primeros tipos griegos de proporciones perfectas hechos por Sweynheim y Pannartz.
- 1466-Sweynheim y Pannartz, aprendices de Mentz, imprimen en Italia. Usan tipo romano.
- 1467-Pannartz y Sweynheim establecen en Roma prensas para imprimir.
- 1468-En este año murió John Guttemberg.
- 1469-John y Vaneline de Spiras, que fueron los primeros que aplicaron el arte en grande escala á la publicación de los clásicos, hacen trabajos de imprenta en Venecia.
- 1470-Ulric Gering y dos socios más,

Grantz y Friburger, establecieron la imprenta en Paris.

- 1470-Nicolás Jenson, impresor alemán reformador del caracter gótico del tipo, perfecciona extraordinariamente el tipo romano en Venecia.
- 1470-Anthony Zarot introdujo por primera vez las firmas impresas en su edicion de Terencio.
- 1470-Petrarca se imprimió por primera vez.
- 1471-William Caxton, tendero de Londres, residente de la corte del duque de Borgoña, imprimió en Colonia un libro que se publicó en idioma inglés, traduccion de la *Recopilacion de las historia de Troya*, por Le Fehvre.
- 1471-Se imprimió Boccaccio por primera vez.
- 1471-La *Divina Comedia*, de Dante, se dió á la imprenta, y se tiraron tres ediciones.
- 1472-El primer libro que Caxton imprimió en Inglaterra fué *Les Dits Moraux des Philosophes*, por Wordville Rivers. Tenia la siguiente inscripcion: — «Impreso por mí William Caxton, en Westminster, en el año de nuestro señor MCCCCLXXII (1472),»
- 1473-Los oficios de la Virgen, primer volumen en 3º, publicados por Jenson
- 1474-William Caxton empezó á imprimir en Inglaterra en el monasterio Westminster: bajo la proteccion del rey Eduardo IV.
- 1474-Se publicó en Roma la *Historia de los Pontífices*, por Lignamine.
- 1476-Muere Sweynheim.
- 1477-Se imprime en Florencia el primer libro con láminas, grabadas sobre planchas de cobre. Se titulaba: «*Monte Santo di Dio*» Su autor Lorenzo.
- 1477-Rathold, alemán impresor en Venecia, introduce las letras mayúsculas de fantasía. Imprimió una edicion de todo lujo de Euclides, en 1482; fué tambien el primero que hizo las letras doradas.
- 1481-Impresion en griego de la primera parte de las *Escrituras*.
- 1484-Apareció el *Royal Book*, adornado con grabados de málera, y la primera version inglesa de las fábulas de Esopo, cuya copia existe en Windsor, ambos impresos por Caxton.
- 1487-Richar Pynson imprimió en Inglaterra las comedias de Terencio.
- 1488-Publicacion de la primer biblia hebrea por Abran Colorito en Sarcino.
- 1488-Primera edicion de Homero en caracteres griegos, hecha con tipos suministrados por Bernardo, de Florencia.
- 1490-Se imprimió la música en Mentz.
- 1498-John Eate construye la primera fábrica de papel en Hartford, Inglaterra.
- 1501-Manutius, conocido vulgarmente con el nombre de Aldus, publica en Venecia una edicion de Virgilio en letra itálica, cuyo tipo lo hizo para imitar el modo de escribir usado en Italia.
- 1505-Schoiffer alude á Guttemberg como el inventor de la imprenta en su epilogo al final del *Livy*.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

3 de Octubre.

Todos los periódicos refieren anoche que invitado el duque de la Torre á acompañar á S. M. el Rey durante su viaje á las provincias del Norte fué á excusarse á Palacio de no poder aceptar el ofrecimiento por causa del

mal estado de su salud.

Los constitucionales habrán sentido indudablemente que el duque de la Torre no pueda acompañar por dicha causa á D. Alfonso con tanto más motivo cuanto que la salud quebrantada del general Serrano ó la necesidad de visitar sus posesiones le ha impedido en algunos casos asistir á fiestas y solemnidades de la Corte donde por su alta categoría militar le corresponde uno de los primeros puestos.

De los casos de fiebre ocurridos en Madrid están sacando partido algunos para alarmar la opinion. La verdad es que sea fiebre amarilla ó sea tifus, el que hayan ocurrido quince ó veinte defunciones durante el mes de Setiembre no es motivo de alarma tratándose de una poblacion donde por causa de su altura sobre el nivel del mar no puede tomar la fiebre amarilla caracter epidémico.

Ha ocurrido ahora lo mismo que aconteció según los datos encontrados en el ayuntamiento el año diez, cuando la fiebre amarilla reinaba epidémicamente en muchos puntos de la costa, sucedió entonces que en casas donde vinieron á parar familias de puntos infestados hubo casos de fiebre pero esta dolencia no llegó á convertirse en epidemia ni á propagarse fuera de estos sitios de contagio inmediato. Durante el verano han estado llegando á Madrid centenares de licenciados de Cuba con sus equipajes y no es extraño que entre ellos y las personas con quienes han tenido mas inmediato contacto ocurran algunos casos de fiebre.

En Santander ó cualquier puerto este suceso seria gravísimo pero en Madrid no lo es. Además, no todos los médicos que conocen practicamente la fiebre amarilla están de acuerdo en que los casos de la calle de Tetuan, sean de dicha dolencia y algunos sostienen que son de tifus y que ocurren siempre en los otoños despues de veranos tan secos como el que acaba de transcurrir.

La temperatura excepcionalmente alta que hay estos dias, é impropia de la estacion y la gran sequedad de la atmósfera puede haber contribuido á que no hayan cesado en los últimos dias los casos de fiebre que causan tanta alarma y que impedirán que que regresen á sus hogares las personas que todavia permanecen en estaciones de baños.

Probablemente mañana se publicará en la Gaceta el acuerdo del Consejo de Sanidad y esta tarde se sabia oficialmente que en ningun puerto de España hay enfermedad epidémica.

Madrid 4.
El Rey ha llegado á Valladolid.
La salud pública sigue en buen estado.
Han cesado en Madrid los casos de tifus.

Telegramas extranjeros.

Viena 2.— El conde Andrassy está dispuesto á asumir la responsabilidad de la ocupacion y á sostenerla mientras esté al frente del gabinete austro-hungaro. Si la corte ó las Cámaras vacilaran en esta política, el conde Andrassy dejará la direccion de los negocios.
Belgrado 2.— Han entrado en Servia mas de cuatro mil personas

que hyen de las provincias ocupadas por los austriacos. Entre ellos hay gran número de insurrectos, muchas familias enteras, doscientos *bey*s y un batallon de la infanteria turca.

Roma 2.—Nuestro enviado en Tunez ha entregado al Bey un *ultimatum* sobre las diferencias pendientes entre ambos gobiernos.

Se dice que el Bey le ha recibido muy mal, y que despues de declararle que consideraba excesivas las exigencias de Italia y de dirigirle algunas amenazas, ha anunciado que enviaria á Roma un *Memorandum*.

Paris 2.—El Consejo de ministros ha determinado que la distribucion de recompensas se lleve á efecto el dia 21 de este mes.

Londres 2.—Los consolidados ingleses han sufrido alguna baja á consecuencia de la suspension de pagos del Banco de Glasgow, cuyo pasivo se eleva á diez millones de libras esterlinas.

Viena 2.—Un considerable convoy de armas con destino á Persia ha pasado por Radziville.

Nueva-Orleans 2.—Sigue en aumento la fiebre amarilla, particularmente en los pueblos rurales.

Berlin 2.—El periódico la «Correspondencia Provincial», en su número de esta noche, hablando de la carta del Papa á monseñor Nina, dice que debe considerarse como una nueva prueba de la firme intencion de Su Santidad de restablecer la paz de la iglesia con el Estado.

Londres 3 Los periódicos de Londres de esta mañana dan la noticia de que una parte de la escuadra inglesa de las Indias ha recibido la orden de dirigirse al golfo pérsico, donde permanecerá estacionada.

Calcutta 3.—A fines del presente ó principios de noviembre comenzará el movimiento ofensivo del cuerpo expedicionario inglés contra el Afghanistan.

Espectáculos.

CAFÉ DE LAS DELICIAS.

CONCIERTO DE GUITARRA Y CANTO.

por el profesor

D. Miguel Cebrian Rubio,

para hoy 5 de Octubre.

Primera parte: Recuerdos de Granada.—Gallegada imitando dos viejos y una pandereta.—Canto: ventas de Cardenas.

Segunda parte: variaciones composicion del concertante.—Sueño de Rosellen.—Cavatina de la gitana en la zarzuela Estreno de un artista.—La Malagueña de Arcas.

Tercera parte: Malagueña: en la zarzuela Nadie se muere hasta que Dios quiere (canto) un trozo de la zarzuela En las asta del toro.—Miserere del Trovador.

Entrada un real.—Con opcion al consumo.—A las 8 de la noche.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Madrid 4.

El Rey ha llegado á Valladolid.

La salud pública sigue en buen estado.

Han cesado en Madrid los casos de tifus.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado 15

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS, c. Mercado, 23.

